



# Städtepartnerschaftliche Aktivitäten 2023 der Stadt Ludwigshafen am Rhein

Vorstellung durch Marcel Jurkat, Leiter Repräsentation und Städtepartnerschaften

# Städtepartnerschaften

- Antwerpen (Belgien)
  - Dessau-Roßlau (Sachsen-Anhalt)
  - Gaziantep (Türkei)
  - Havering (Großbritannien)
  - Lorient (Frankreich)
  - Pasadena (USA)
  - Sumgait (Aserbaidshan)
  - Swjajel (Ukraine)
- 
- Ruanda
  - Korvette Ludwigshafen am Rhein

# Antwerpen (Belgien)

- In 2023 besteht die Städtepartnerschaft 25 Jahre.
- Kein Erfolg gibt es bisher beim Ansinnen des Geschwister-Scholl-Gymnasiums auf eine Schulpartnerschaft mit einer Schule in Antwerpen.
- Der Publinta Verlag aus Antwerpen bereitet ein Buch über die langjährige Regentschaft des Antwerpener Karnevals-Stadtkönig Yves-Michel Kinet vor. Das Büro Städtepartnerschaften hat einen Bericht und Fotos geliefert.



# Dessau-Roßlau (Sachsen-Anhalt)

In 2023 besteht die Städtepartnerschaft 35 Jahre.

- Angedacht war eine große Bürgerreise von Bürger\*innen aus Dessau-Roßlau, die vom 01.-04.10.2023 nach Ludwigshafen kommen wollten.  
Aus organisatorischen Gründen wird der Besuch auf den 28.04.-01.05.2024 verschoben.
- Aus Anlass 90 Jahre Ortsverband K06 Ludwigshafen am Rhein im Deutschen Amateur-Radio-Club (DARC) e.V. tauschten sich unsere Amateurfunker mit ihren Freunden aus Dessau-Roßlau am 14.10.2023 per Live-Schaltung aus. Oberbürgermeisterin Jutta Steinruck war vor Ort und überbrachte Glückwünsche und Grüße.



# Gaziantep (Türkei)

## Erdbeben

Am 6. Februar 2023 erschüttert ein gewaltiges Erdbeben Südanatolien in der Türkei und den Norden von Syrien.

Unsere Partnerstadt Gaziantep liegt mitten drin und erlebt gigantische Zerstörungen und viel Leid. Viele Opfer sind zu beklagen. Unmittelbar darauf läuft eine gelungene Hilfsaktion für die Partnerstadt und weitere

betroffene Gebiete aus Ludwigshafen an. Unsere Oberbürgermeisterin ruft zu Spenden für die Partnerstadt auf. Viele beteiligen sich und zeigen sich solidarisch. Zwei große Seecontainer mit Hilfsgütern und Lebensmitteln können zielgerichtet aus Ludwigshafen in die Hauptfeuerwache nach Gaziantep transportiert werden. Unser Dank gilt den Feuerwehren beider Städte, dem Freundeskreis und vielen helfenden Händen im Hintergrund. Nachhaltig sind weiterhin die tollen Aktionen unseres Freundeskreises Ludwigshafen Gaziantep e.V., der sich bis heute engagiert und weitere Pläne hat.

**Ende Juni bis Anfang Juli 2023 ist** Sahin Cetin, der Städtepartnerschaftsbeauftragte aus Gaziantep, zu Besuch in Ludwigshafen am Rhein und wird von unserer Oberbürgermeisterin empfangen.



# Havering (Großbritannien)

22.-29.06.2023

Eine Bürgerdelegation aus unserer Partnerstadt

London Borough of Havering ist zu Besuch in Ludwigshafen am Rhein. Dies ist der „Nachholtermin

50 Jahre Städtepartnerschaft“, denn in 2021 ist das Treffen aufgrund der Corona-Pandemie ausgefallen. Gastgeber ist die hiesige Bürgergruppe Havering unter der Leitung von Elisabeth Dilly.

Die Gäste werden am 26. Juni 2023 von Oberbürgermeisterin Jutta Steinruck im Sitzungsraum der Oberbürgermeisterin empfangen.



# Lorient (Frankreich)

## In 2023 begehen wir 60 Jahre Städtepartnerschaft.

- Vom **11.05.-14.05.2023** weilt Oberbürgermeisterin Jutta Steinruck und Baudezernent Alexander Thewalt sowie eine Bürgerdelegation aus Ludwigshafen am Rhein in Lorient anlässlich des 60. Jubiläums der Städtepartnerschaft.
- Die französischen Praktikanten Roman und Oloryan sind im August im Rahmen der Sommerferienaktion „Stadtranderholung an der Blies“ als Betreuer\*in eingesetzt.
- Vom 12.-19.8.2023 findet die Sommerfreizeit in Lorient und Guidel statt, an der 32 Jugendliche aus LU teilnehmen. Organisiert wird diese von der Deutsch-Französischen Gesellschaft Ludwigshafen-Mannheim.
- Vom **22.-26.10.2023** kommt Oberbürgermeister Fabrice Loher und seine zwei Vertreterinnen aus Lorient nach Ludwigshafen am Rhein.



# Pasadena (USA)

In 2023 besteht die Städtepartnerschaft 75 Jahre.

30.06.-01.07.2023

- Eine 5-köpfige Delegation des Sister Cities Committee aus unserer Partnerstadt Pasadena weilt im Rahmen einer Europa-Reise in Ludwigshafen am Rhein anlässlich des 75. Jubiläums der Städtepartnerschaft.
- Oberbürgermeisterin Jutta Steinruck begrüßt die Gäste anlässlich eines Empfangs am 30. Juni 2023 im Info-Center Rhein-Kultur am Rheinufer. Der Freundeskreis Ludwigshafen-Pasadena e.V. kümmert sich weitere Tage um das Wohl der Gäste.
- Das Praktikanten-Austauschprogramm mit Pasadena findet auch in 2023 statt.



# Sumgait (Aserbaidtschan)

- Vom 13. bis 19. März 2023 findet eine Fachinformationsreise Altlastenkataster und Urbane Mobilität im Rahmen des Städtenetzwerkes in Ludwigshafen am Rhein statt.
- Zum Abschluss-Workshop des Städtenetzes Südkaukasus der GIZ reist Oberbürgermeisterin Jutta Steinruck und Bau- und Umweltdezernent Alexander Thewalt vom 30. Mai bis 2. Juni 2023 nach Sumgait.
- Oberbürgermeister Zakir Farajov besucht Ludwigshafen am Rhein vom 30. Juni bis 5. Juli 2023.
- Der Aserbaidtschanische Botschafter in Berlin tauscht sich am 18. September digital mit dem Vorstand des Freundeskreises Ludwigshafen-Sumgait aus.



# Swjahel (Ukraine)

- Über 100 Schlafsäcke, 50 Isomatten, 73 Notstromaggregate, Solaranlagen, Kabeltrommeln, Akkulampen, Gaskocher, Medikamente und Material zur Wartung transportiert in mehreren Fahrten der Rotary-Club Ludwigshafen in unsere neue Partnerstadt.
- Auf Einladung der Kinderhilfe Ukraine Rhein-Neckar für Swjahel kommt vom 13.-28.08.2023 das Folkloreensemble „Malva“ zum Sommercamp nach Ludwigshafen am Rhein. Mehrere Auftritte in Stadt und Region finden statt, u.a. im Seniorenwohnhaus August Wagner in Friesenheim am 16. August. Am 17. August 2023 wird die Delegation von Oberbürgermeisterin Jutta Steinruck am Lutherbrunnen empfangen.
- Die Kinderhilfe Ukraine Rhein-Neckar für Swjahel e.V. engagiert sich unermüdlich für unsere ukrainische Partnerstadt und bringt regelmäßig viel Unterstützung dorthin.



# Landespartnerschaft Ruanda

- Vom 06.-30.10.2023 waren die Ruanda-Engagierten aus Ludwigshafen am Rhein privat in Ruanda auf Reise.
- Die IGS Gartenstadt war in diesem Zeitraum an 13 Tagen in Ruanda unterwegs. Dabei sind 9 Schüler\*innen und 4 Lehrer\*innen sowie das Ehepaar Marlene und Dr. Lothar Schneider aus Maudach.
- Anschließend bereisten 7-8 Ruanda-Aktive im Rahmen eines „Frauen-Power-Programms“ (viele Teilnehmerinnen kommen von den ZONTA-Damen aus Speyer) zuerst Kigali und danach den Süden, speziell zu einem Frauenprogramm, so ein Besuch bei zwei jungen Schuh-Designerinnen und einer Möbel- und Modedesignerin. Weiterhin trafen die deutschen Reisegäste auf eine ruandische Parlamentsabgeordnete und backten gemeinsam mit Ruanderinnen Kuchen.



# Patenschaft mit der Korvette Ludwigshafen am Rhein

- Vom **28.06.** bis **02.07.2023** waren acht Mitglieder der Besatzung ECHO der Korvette „Ludwigshafen am Rhein“ zu Gast in Ludwigshafen und privat untergebracht bei Mitgliedern des Freundeskreises Korvette. Unsere Oberbürgermeisterin empfängt die Gäste am 30. Juni 2023 im Info-Center Rheinkultur an der Rheinpromenade.
- Zur Kommandoübergabe des 1. Korvettengeschwaders reist Stadtrat Ulrich Sommer im Auftrag unserer Oberbürgermeisterin am 05. Oktober 2023 nach Rostock-Warnemünde.



Vielen Dank.